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Пленум Центрального 
Комитета  КПСС

13 декабря 1977 года состоялся очередной 
Пленум Центрального Комитета КПСС.

Пленум заслушал и обсудил доклады замести
теля Председателя Совета Министров СССР, 
председателя Госплана СССР товарища Н. К. 
Байбакова «О Государственном плане экономи
ческого и социального развития СССР на 1978 
год» и министра финансов СССР товарища В. Ф. 
Гарбузова «О Государственном бюджете СССР на 
1978 год и об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1976 год».

На Пленуме с большой речью выступил Ге
неральный секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР товарищ 
Л. И. Брежнев.

Пленум ЦК КПСС одобрил в основном проекты 
Государственного плана экономического и соци
ального развития СССР и Государственного бюд
жета СССР на 1978 год и постановил внести их 
на рассмотрение сессии Верховного Совета СССР.

В принятом Постановлении Пленум ЦК КПСС 
подчеркнул, что основная задача всех партий
ных, советских, хозяйственных, профсоюзных и 
комсомольских организаций состоит в том, что
бы обеспечить не только выполнение, но и пе
ревыполнение установленных на 1978 год за
даний каждым трудовым коллективом, районом, 
городом, областью, краем и республикой, что 
явится новым крупным вкладом в развитие эко
номики, будет иметь важное значение для вы
полнения плана десятой пятилетки в целом.

ЦК Компартий союзных республик, крайко
мам, обкомам, окружкомам, горкомам и райко
мам партии, партийным организациям, минис
терствам и ведомствам, руководствуясь положе
ниями и выводами, изложенными в выступлении 
Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР товарища 
Брежнева Л. И. на Пленуме, сосредоточить вни

мание на практическом решении задач по повы
шению эффективности производства и качества 
работы, рациональному использованию создан
ного экономического потенциала, концентрации 
капитальных вложений на важнейших ,  пуско
вых объектах и своевременному вводу в дейст
вие основных фондов, всемерному ускорению 
научно - технического прогресса и интенсифика
ции производства, росту производительности 
труда, усилению режима экономии в интересах 
дальнейшего подъема благосостояния советского 
народа.

В этих целях необходимо еще шире развер
нуть социалистическое соревнование трудящих
ся промышленности, сельского хозяйства, стро
ительства, транспорта и других отраслей, уде
лять особое внимание максимальному использова
нию внутрихозяйственных резервов, достижению 
наивысших результатов при наименьших затратах, 
внедрению передового опыта, распространению 
инициативы новаторов производства, проявлять 
постоянную заботу об улучшении качественных 
показателей, добиваться реализации повышен
ных социалистических обязательств.

ЦК КПСС обратил внимание на то, что в сов
ременных условиях имеет большое значение по
вышение организованности и ответственности 
во всех звеньях партийного, государственного 
и хозяйственного руководства, усиление контро
ля за выполнением плановых заданий, дальней
шее укрепление производственной и трудовзй 
дисциплины.

Центральный Комитет КПСС выразил твер
дую уверенность в том, что рабочие, колхозни
ки, специалисты, работники всех отраслей на
родного хозяйства нашей Родины сделают 1978 
год годом ударного труда и добьются новых ус
пехов в осуществлении исторических задач, выд
винутых XXV съездом КПСС.

году— ударныйЮбилейномуЗавершилиуспешно
В ноябре в районном узле 

связи среди отделений хоро
ших показателей в социали
стическом соревновании доби
лось Болынеселковское отде
ление, где начальником явля
ется Н. А. Трушкова. План та
рифных доходов здесь выпол
нен на 116,8 процента, зада
ние по дополнительным услу
гам связи —  на 105 про
центов.

Замечательно потрудился в 
прошлом месяце коллектив 
работников Прудовского отде
ления связи, который возглав
ляет Р. И. Дерышева. План 
тарифных доходов выполнен 
этим отделением на 100,6 
процента, значительно пере
выполнено задание по допол
нительным услугам связи. 
Процент особых услуг по от
делению связи к общему вы
полнению плана доходов со
ставляет 11,8 процента, что 
выше среднерайонного пока
зателя на 4,9 процента. В 
этом большая заслуга поч
тальонов, из которых особен
но следует отметить Н. М. Пе
тухову. Несмотря на большой

участок, обслуживаемый ею, 
старается добросовестно вы
полнять возложенные на нее 
обязанности.

В. АДУШКИНА,
• экономист, районного узла 

связи.Большенамеченного
Большинство бригад Тон- 

шаевской межколхозной пере-, 
движной механизированной 
колонны закончило план 
строительно-монтажных работ 
в ноябре с перевыполнением. 
Коллектив бригады каменщи
ков, которым руководит В. И. 
Севастьянов, работает на од
ном из крупнейших объектов, 
которые строит МПМК, —  на 
животноводческом комплексе 
в колхозе «Путь Ленина». За
дание прошлого месяца этот 
коллектив сделал на 152 про
цента.

Славно потрудились сантех
ники, плотники, столяры. Так, 
бригады плотников, возглавля
емые А. М. Смирновым и 
Н. А. Бастриковым, перевы
полнили план соответственно 
на 60 и 50 процентов. Брига-

финиш!
да сантехников под руковод
ством А. М. Огаркова месячное 
задание выполнила на 161 
процент.

В. ЕЖОВА,
бухгалтер.

Надои молока 
за I декаду декабря

Данные зоотехнического от
дела райсельхозуправления.

Первая графа —  получено 
молока за I декаду в кг от 
коровы, вторая —  плюс, ми
нус по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого 
года.
«Путь Ленина» 80 + 12
«Коммунар» 56 -  4
Имени Кирова 39 - 1 8
Имени Тимирязева 36 +  3
«Малокаменский» 34 -  9
«Прогресс» 32 ' -  4
«Красная нива» 27 - 1 1
«Ошминский» 21 +  1
«Колос» 19 -  7
Имени Свердлова 17 -  9
Имени Ленина 17 - 1 4
«Вякшенерский» 14 -  8
Всего по району 35 -  5

На сессии Верховного Совета СССР

ВЫСОКИЕ
СТРАНЫ

Восьмая сессия Верховного 
Совета СССР девятого созыва на
чала работу в Кремле 14 декабря. 
В 11 часов утра открылось сов
местное заседание Совета Союза 
и Совета Национальностей.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами депутаты и гос-, 
ти 'Встретили руководителей 
Коммунистической партии и со
ветского государства.

Утверждается повестка дня 
сессии:

1. Об избрании членов Прези
диума Верховного Совета СССР.

2. О Государственном плане 
экономического, и социального 
развития СССР на 1978 год.

3. О Государственном бюджете 
СССР на 1978 год и об исполне
нии Государственного бюджета 
СССР за 1976 год.

4. Об избрании Верховного 
Суда СССР.

5. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета 
ССОР.

По первому вопросу повестки 
. дня выступил член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
депутат М. А. Суслов. Он сооб
щил, что Центральный Комитет 
КПСС счел целесообразным реко
мендовать к избранию в состав 
Президиума Верховного Совета 
СССР депутатов А. Н. Шибаева 
—  председателя ВЦСПС, Б. Н. 
Пастухова —  первого секретаря 
ЦК ВЛКСМ и Е. К. Федорова —  
академика.

Верховный Совет СССР еди
ногласно постановил избрать 
членами Президиума Верховного 
Совета СССР депутатов А. И. 
Шибаева, Б. Н. Пастухова, Е. К. 
Федорова.

В докладе «О Государственном- 
плане экономического и социаль
ного развития СССР на 1978 
год» заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, предсе
датель Госплана СССР депутат 
М. К. Байбаков сказал, что план 
предусматривает осуществление 
комплекса мероприятий, направ
ленных на решение основых со
циально-экономических задач де
сятой пятилетки. Главное, на что 
нацелен план, —  это интенсифи
кация производства. По отраслям 
народного хозяйства намечены, 
как правило, более высокие 
темпы роста производительности 
труда по сравнению со средне
годовыми темпами, фактически 
сложившимися за 1976— 1977 
годы.

Национальный доход, исполь
зуемый на потребление и накоп
ление, увеличивается на 15,6 
млрд, рублей. Это на 4 млрд, 
рублей превышает прирост на
ционального дохода в текущем 
году. Капитальные вложения на
правляются прежде всего на 
техническое перевооружение дей
ствующих предприятий. Проект 
плана содержит высокие задания 
по развитию науки и техники.

Предусматривается дальней
шее развитие народного хозяйства 
всех союзных республик, увели- 
■чивается их вклад в решение 
общегосударственных экономи
ческих задач.

Реальные доходы в расчете на 
душу населения намечено увели
чить на 3 процента.

Объем промышленного чпроиз- 
воства предусматривается уве
личить на 4,5 процента, в том 
числе продукцию группы «А» на 
4,7 процента и продукцию груп
пы «Б» на 3,7 процента. Боль
шое внимание в плане уделено 
росту производства и повышению 
качества товаров народного по
требления.

В проекте плана на 1978 год,

РУБЕЖИ
СОВЕТОВ

сказал далее докладчик, намече
на дальнейшая реализция разра
ботанной партией долговременной 
комплексной программы интен
сификации сельскохозяйственного 
производства, укрепления его 
материально-технической базы. 
Намечено произвести 220 мил
лионов тонн зерна, 7,5 млн. 
тонн подсолиечйика, 96,2 млн. 
тонн сахарной свеклы, 8,5 млн. 
тонн,хлопка —  сырца, 95,4 
млн. тонн молока.'

На развитие сельского хозяй
ства по всему комплексу работ 
6yflef выделено 33,5 млрд, руб
лей капитальных вложений, в 
том числе 22,7 млрд, рублей —  
государственных. При этом на 
мелиорацию и освоение земель 
будет направлено более 7,3 млрд, 
рублей.

В соответствии с заданиями 
пятилетнего плана растет по
ставка всех видов сельскохозяй
ственной техники, машин для 
животноводства и кормопроиз
водства. Сельскому хозяйству 
будет поставлено 361,5 тысячи 
тракторов, 270 тысяч грузовых 
автомобилей, более 110 тысяч 
зерноуборочных комбайнов.

На дальнейшее развитие сель
ского хозяйства Нечерноземной 
зоны РСФСР в 1978 году направ
ляется 7,1 млрд, рублей капи
тальных вложений, или на 13 
процентов больше, чем было в 
1977 году.

Усиливается внимание к эф
фективности работы сельскохо
зяйственных предприятий и орга
низаций, совершенствованию ор
ганизации и технологии земле
делия и животноводства на ос
нове межхозяйственной коопера
ции и агропромышленной инте
грации как крупного резерва ро
ста производства сельскохозяй
ственной продукции.

В 1978 году продолжится по
вышение ставок и окладов сред
неоплачиваемым категориям ра
ботников отраслей непроизводст
венной сферы в ряде районов 
страны, будет повышена оплата 
труда отдельным категориям ра
ботников, занятым в ведущих от
раслях народного хозяйства: в 
черной и цветной металлургии^ 
текстильной промышленности, в 
строительстве и сельском хозяй
стве.

Среднемесячная заработная 
плата рабочих и служащих воз
растет в будущем году до 159 
рублей, а оплата труда колхозни
ков —  до 107 рублей в месяц. 
Общественные фонды потребле
ния составят 105 млрд, рублей и 
увеличатся в расчете на душу 
населения на 4,4 процента.

За счет всех источников фи
нансирования в 1978 году бу
дут построены жилые дома общей 
площадью более 110 млн. квад
ратных метров. Жилищные усло-_ 
бия улучшат более 10 млн. че
ловек.

Развитие здравоохранения бу
дет осуществляться с учетом ме
роприятий, предусмотренных По
становлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучшению народ
ного здравоохранения». В плане 
установлены задания по широко
му кругу мероприятий, направ
ленных на усиление охраны 
природы и рациональное исполь
зование природных ресурсов.

С докладом о Государственном 
бюджете СССР на 1978 год и об 
исполнении Государственного бюд
жета СССР за 1976 год выступил 
министр финансов СССР депутат 
В. Ф. Гарбузов.

Сессия продолжает работу.



В партийных 
организацияхНа примере родиого села
В ремонтной мастерской 

на животноводческих фермах 
тамбовского колхоза «Память 
Ленина» политинформаторы—  
частые и желанные гости. 
Они проводят беседы о доку 
ментах седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР, принявшей 
новую Конституцию, материа
лах торжественного заседания 
в Москве, посвященного 60- 
летию Великого Октября. Ак
тивно работает и агитколлек
тив.

Партийное слово несут лю
дям самые авторитетные тру
женики —  агроном А. И. Са
мойлов, передовой тракторист 
член парткома А. Ф. Межен- 
ников, учительница 3. В. Фе
досова и другие. Помогают им 
ветераны труда. Один из них 
— Михаил Иванович Горячев, 
участник гражданской войны. 
Когда создавался колхоз «Па
мять Ильича», его избрали 
председателем. Трудно было 
первое время строителям но
вой жизни; Горячев обратился 
за советами к Н. К. Крупской, 
которая скоро прислала обод
ряющее письмо и посылку с. 
книгами по агрономии. Жадно 
изучали их, колхозники, учи
лись быть рачительными хо
зяевами земли и со временем 
стали собирать неслыханные 
в ту пору 100-пудовые уро
жаи.

Часто об этом рассказывает 
молодежи Михаил Иванович, 
призывает приумножать удар
ным трудом богатство родного 
колхоза. Теперь в хозяйстве 
примерно, столько же техники, 
сколько ее было когда-то на 
всей здешней МТС. На фермах 
— много скота. Животноводы 
дали слово продать до конца 
года государству сверх плана 
двух лет пятилетки не , менее 
1200 центнеров молока. Зем
ледельцы старательно ремон
тируют технику, повышают 
знания в своем учебном ком
бинате.

В. СТЕПАНОВ,
корр. ТАСС.

Колхоз «Память Ильича»,
Тамбовская область.
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КЛАДКА СТЕНОдним из главных объектов, 
на котором в третьем году де
сятой пятилетки будут сосре
доточены силы работников 
Тоншаевского ремонтно-строи
тельного участка, явится при
строй к Тоншаевской средней 
школе. Он рассчитан на четы
реста учащихся. Здесь закон
чен нулевой цикл, и ведется 
кладка стен первого этажа.

В один из морозных де
кабрьских дней я побывала на 
данном объекте. Здесь труди
лись две бригады каменщиков, 
возглавляемые бригадирами 
Г. А. Халтуриным и В. И. 
Безденежных. Каменщики 
А. А. Соколов, Ю. М. Золота
рев, В. Н. Целищев, Н. П. Со
колов, Н. А. Егоров, В. И. Из
майлов выполняли свою рабо
ту. Не сидели без дела и под
собные рабочие. Одни, из них 
подавали вышеназванным то
варищам раствор, который до-

ВЕДЕТСЯ
ставил тракторист Л. Рыжов. 
Другие разгружали машину с 
кирпичом.

—  Во втором году десятой 
пятилетки- на строительстве 
пристроя к школе плани
ровалось освоить тридцать ты
сяч рублей, —  сказал в бесе
де со мной прораб ремонтно- 
строительного участка Н. В. 
Виноградов. —  С начала года 
освоено фактически около 
двадцати семи тысяч рублей. 
Надеемся, что намеченное бу
дет выполнено.

В успешном ходе строи
тельных работ, как известно, 
большое значение имеет регу
лярное снабжение любого 
строительного объекта необхо
димыми материалами. В дан
ный момент коллектив строи

телей, работающий на при
строе к школе, обеспечен в 
достатке кирпичом. Своевре
менно доставляется и раствор. 
Но не далек тот день, когда 
потребуются железобетонные 
перемычки, плиты перекры
тия. Как же обстоит _ дело с 
ними? Если плиты перекры
тия есть, хотя и в небольшом 
количестве, то оконные пере
мычки 'отсутствуют вообще.' 
Несмотря на то, что заявка на 
железобетон в управление по
дана уже давно. А это, в свою 
очередь, может сказаться от
рицательно на выполнении 
программы строительных ра
бот в дальнейшем.

В следующем году этот 
объект будет являться пуско
вым. Чтобы намеченное сбы
лось, необходимо все строи

тельно-монтажные работы вес
ти в темпе как в оставшиеся 
дни уходящего года, так и в 
течение следующего. Поэтому 
четкое, бесперебойное снабже
ние строительными материа
лами будет играть решающее 
значение. А рабочие здесь 
подобрались неплохие, знают 
свое дело в совершенстве. 
Так, бригада Г. А. Халтурина 
с перевыполнением закончила 
план как ноября, так и ок
тября. Неплохо идут дела и в 
этом месяце. Но с отставани
ем шла в предыдущие месяцы 
бригада В. И. Безденежных, 
что зависело от ряда объек
тивных причин. Хочется ве
рить, что и эта бригада в 
дальнейшем добьется хороших 
показателей.

Т. ТОМАРОВА.
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Московская область. Работники Петелииской птицефабрики уже в 
сентябре рапортовали о завершении плана двух лет пятилетки. Го
сударству было продано 12280 тонн мяса. Производительность тру
да на фабрике возросла на 15 процентов.

Коллектив предприятия имеет один из самых высоких в стране 
показателей по производству мяса с одного квадратного метра 
площади. Петелинцы к концу года решили получить по 138— 140 
килограммов мяса с одного квадратного метра, что на 10— 12 кило
граммов превысит прошлогодние результаты.

На верхнем снимке: в цехе клеточного содержания бройлеров.
На нижнем снимке: сортировка яиц перед закладкой их в инку

баторы.
Фото В. Кошевого. (Фотохроника ТАСС).

Промышленность—селуУНИВЕРСАЛ ДЛИ КРУПНЫХ ФЕРМ
Всего несколько месяцев 

действует в латвийском совхо 
зе-техникуме «Булдури» кор
мораздатчик РСП-10, а позна
комиться с этой новинкой 
успели животноводы почти 
всех хозяйств республики. 
Столь большое внимание к но
вой машине объясняется про
сто. Коллектив головного кон
структорского бюро в Риге, 
создающий комплекс машин 
для ферм крупного рогатого 
скота, наделил свой раздат
чик редкими «способностями». 
Прежде чем распределять 
корма животным, он приготав
ливает их, причем из любых 
компонентов.

—  РСП-10 поможет перей
ти на принципиально новую 
технологию^ кормления скота, 
что важно в условиях концен
трации животноводства, 
сказал корреспонденту ТАСС 
генеральный директор ГСКБ 
Б.’ Галван. —  Большое разно
образие кормов, использова
ние в рационах отходов рас
тениеводства, в частности, 
соломы, настоятельно требуют 
переходить на кормосмеси. 
Действующие в настоящее 
время мобильные раздатчики 
за проход обеспечивают скот 
только одним видом корма.

Наши конструкторы создали 
мобильный раздатчик, который 
является настоящим кормо;- 
цехом на колесах. Он прост по 
устройству и надежен в рабо
те. Взят обычный прицеп, и 
на нем смонтирован шнековый 
смеситель, который приводит
ся в действие трактором тина 
«Беларусь». С помощью любо
го погрузчика в прицеп за
гружаются силос, сенаж, из
мельченные сено, солома, 
корнеплоды, и за считанные 
минуты из них приготавлива
ется смесь. За один проезд 
механизатор раздает такой 
корм сотне голов скота.

Новый раздатчик прошел 
«обкатку» и на крупной от
кормочной площадке'В совхозе 
«Пролетарский» Ростовской 
области и получил высокуй 
оценку. Государственная ко
миссия рекомендовала его для 
серийного производства. Вы
пускать РСП-10 будет завод 
«Орсельмаш». Учитывая боль
шой интерес к нему животно
водов Латвии, республиканское 
объединение «Латвсельхозтех- 
ника» решило наладить 
производство универсального 
раздатчика своими силами.

Г. БЕЛОВА.
Рига.
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ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ СЕЛЬСКИХ ЖИТЕЛЕЙПо родной стране

Важнейшей социальной за
дачей названа забота о здо
ровье советских людей в при
нятом недавно постановлении 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему улучшению народного 
здравоохранения». Предусмот
рено, в частности, поднять 
уровень медицинского обслу
живания на селе. По каким 
направлениям будет решаться 
эта задача? На этот вопрос 
корреспондента ТАСС отвечает 
И. К. Никитин, главный спе
циалист по организации меди
цинской помощи сельскому 
населению Минздрава СССР: 

—  Начну с одной цифры, 
названной в постановлении 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР: в 1981— 1985 годах в 
стране будут введены в экс
плуатацию стационары на 
364 тысячи коек. Примерно 
половину из них предполага
ется открыть в центральных 
районных больницах. Число 
мест в них возрастет почти на

четверть. Продолжится также 
строительство районных и 
участковых больниц. Обшир
на программа развития в селах 
амбулаторной и поликлини
ческой сети. Большие средства 
выделяются на оснащение ле
чебно-профилактических уч
реждений новейшим оборудо
ванием,. аппаратурой, сани
тарным автотранспортом. 
Столь внушительно будет
выглядеть в ближайшие годы 
материально-техническая база 
сельского здравоохранения. 
Для ее .укрепления будут
шире использоваться средства 
предприятий, совхозов и орга
низаций.

Под стать этим темпам —  
рост числа медицинских кад
ров на селе. В постановлении 
говорится об увеличении чис
ленности врачей в районных 
и участковых больницах и ам
булаториях. Такая тенденция 
наметилась уже несколько лет 
назад и неуклонно развивает
ся. За девятую пятилетку в

сельское здравоохранение при
шли работать более 65 тысяч 
врачей. В прошлом году по
полнение составило 15,6 ты
сячи квалифицированных спе
циалистов —  терапевтов, хи
рургов, педиатров, травмато
логов, урологов, невропатоло
гов.

Государство постоянно забо
тится о сельских врачах. 
Начиная с 1979 года они бу
дут получать дополнительный 
трехдневный. оплачиваемый 
отпуск, а с 1981 года преду
смотрена выплата надбавок 
к зарплате. Сохраняются 
льготы, которыми и сейчас 
пользуются 'сельские медики, 
— в частности, право на бес
платные квартиры с отопле
нием и освещением, льготные 
кредиты на жилье.

Разнообразие профилей ме
диков в сельском здравоохра
нении отражает его нынешнее 
состояние. В значительном 
числе мест в основном достиг
нута цель —  обеспечить сель

ских жителей в пределах рай
она медицинской помощью не 
менее чем по десяти специаль
ностям. Ее оказывают цент
ральные районные больницы. 
За последние пять лет в сель
ское здравоохранение было 
направлено значительное чис
ло передвижных медицинских 
средств, смонтированных на 
специальных автомашинах, —  
врачебных амбулаторий, сто
матологических кабинетов, 
клинических лабораторий, 
рентгено - флюорографических 
кабинетов. Ежегодно лечебные 
учреждения получали более 
пяти с половиной тысяч сани
тарных автомашин повышен
ной проходимости, а в нынеш
нем году их будет направле
но около десяти тысяч. Это 
позволит в большинстве рай
онов организовать станции 
или отделения скорой помощи.

В амбулаторно-поликлини
ческой по'мощи оправдала себя 
организация крупных сельских 
врачебных участков, обслужи

вающих 6— 8 тысяч жителей. 
В амбулатории на таком уча
стке работают терапевт, пе
диатр, стоматолог, акушер- 
гинеколог и хирург. Разумеет
ся, условия размещения жи
телей в сельской местности 
столь различны, что каждый 
раз необходимо конкретно ре
шать, каким быть сельскому 
врачебному участку — делать 
его больше или меньше.

11, конечно, по-прежнему 
определенная роль сохраняет
ся за фельдшерско-акушерски
ми пунктами. Только посте
пенно их деятельность будет 
сосредоточиваться на профи
лактике заболеваний, проведе
нии диспансеризации и вос
становительного лечения.

Партия и правительство 
придают важное значение 
охране здоровья народа. Со
ветские медики сделают все 
необходимое для претворения 
в жизнь решений XXV съезда 
КПСС по дальнейшему улуч
шению народного здравоохра
нения.
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Сберечь семенной картофель
----------СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА — —В текущем году колхозы и 

совхозы района получили не
плохой урожай картофеля. В 
среднем по району он составил 
106 центнеров с гектара. Наи
лучших показателей в работе 
добились картофелеводы кол
хозов «Путь Ленина», «Ком
мунар», имени Кирова, где 
получена урожайность соот
ветственно по 172, 159 и 130 
центнеров.

В колхозе «Путь Ленина», 
в связи ,со специализацией, 
площади под картофель за по
следние два года возросли до 
123 гектаров, также увели
чилось валовое производство 
картофеля как за счет увели
чения посевных площадей, 
так и за счет повышения уро
жайности. Урожайность по 
колхозу возросла на 38 цент
неров по сравнению с 1976 
годом. Правление колхоза на
правляет все усилия на повы
шение урожайности и сниже
ние себестоимости картофеля 
за счет улучшения агротехни
ки и внедрения механизации 
возделывания. Уровень меха
низации возделывания карто
феля из года в год повышает
ся. В данных хозяйствах клуб
ни почти на всей площади 
убирались картофелекомбай- 
нами, выращиванием занима
лись механизированные
звенья.

Высокая культура земледе
лия, правильное применение 
удобрений, большая густота 
посадки, сортовые семена, 
здоровый посадочный матери
ал, хороший уход —  вот ос
новные факторы, способству
ющие получению высокого 
урожая. Улучшению качества 
семенных клубней, расшире
нию сортовых посевов во всех 
колхозах и совхозах района 
стали уделять больше внима
ния.

На урожай влияют не толь
ко посевные качества семян, 
но и сортовые качества семен
ного материала. Трлько от, 
внедрения сорта «гатчин
ский» колхозы «Путь Лени
на», имени Кирова получили 
значительную прибавку в уро
жае, Например, колхоз имени 
Кирова получил урожай кар
тофеля сорта «гатчинский» 
первой репродукции с 13 га 
по 188 центнеров, что' 
на 58 центнеров выше «лор- 
ха». Колхоз «Путь Ленина»

Страницы объявлений нью- 
йоркских газет полны заман
чивыми предложениями: каж
дый может приехать к торгов
цу автомобилями на своей 
старой машине, подписать 
несколько бумаг н вывести с 
магазинной стоянки новень
кий автомобиль, не заплатив 
при этом ни одного цента. 
Такую же рекламу публикуют 
и торговцы недвижимостью: 
можно купить дом, не откры
вая бумажник с деньгами. 
Банки соревнуются друг с 
другом в предложении займ,ов: 
в одних можно занять деньги 
круглые сутки, другие готовы 
осудить требуемую сумму по 
телефонному ‘ звонку.

«Покупайте сейчас — пла
тите потом!». За всей этой 
шумной рекламной кампанией, 
ведущейся уже многие годы, 
скрывается одна «небольшая» 
зацепка: людям все равно 
приходится платить, причем 
значительно больше, чем сто
ила вещь в момент покупки.

Цена, например, небольшо
го дома на одну семью состав
ляет сейчас не меньше 25—  
30 тысяч долларов, и подав-

с 15 га получил урожай кар
тофеля «гатчинский» массо
вой репродукции но 210 
центнеров, или на 38 центне
ров на гектар выше «лорха».

Осенью этого года колхоз 
«Коммунар» за-вез для раз
множения семена сорта «гат
чинский» с семеноводческого 
хозяйства имени Абрамова 
Аренского района в количест
ве 50 тонн. Колхоз «Путь Ле
нина» закупил элитные семена 
первой сортовой категории с 
Горьковского областного объ
единения «Сортсемовощ» в 
количестве 10 тонн. Всего за
сыпано на хранение семян 
данного сорта в колхозах 
«Коммунар», «Путь Ленина» 
и имени Кирова 651 тонна на 
площадь 160 гектаров.

Под урожай 1978 года во 
всех хозяйствах района засы
паны в достаточном количе
стве семена картофеля из 
расчета четыре тонны на гек
тар. В большинстве хозяйств в 
настоящее время установлен 
контроль за их хранением. 
Семена переданы на хранение 
материально - ответственным 
лицам (кладовщикам). Как 
показала массовая проверка, 
хранение семян картофеля в 
общем по району находится в 
удовлетворительном состоянии. 
Однако картофель сорта 
«гатчинский» хранится хуже 
сорта «лорх».

Хорошо организовано хра
нение семян в колхозах име
ни Кирова, имени Тимирязева, 
совхозе «Ошминекий», в хра
нилище д. Кодочиги совхоза 
«Прогресс» и других хозяй
ствах.

В тоже время, в колхозе 
имени Ленина семена картофе
ля (в д. Б. Селки) в количест
ве 300 тонн хранятся в не
типовом картофелехранилище, 
где снизу во время оттепелей 
и дождей подходит грунтовая 
вода, которую ежедневно отка
чивают насосом. Все это мо
жет привести - к порче семян.

В колхозе имени Свердлова 
засыпана на хранение партия 

'семян картофеля в количестве 
160 тонн. Они имеют низкое 
качество. При засыпке на 
хранение попало много сыро
го, подмороженного, механи
чески поврежденного карто
феля с большим процентом

В ТИСКАХ
ляющее большинство населе
ния США не в состоянии вы
ложить эту сумму. Поэтому и 
приходится прибегать к услу
гам кредиторов — в основном, 
крупных банков и финансо
вых корпораций —  на усло
виях, естественно, не только 
полной выплаты долга, но еще 
и ростовщических ставок по
рядка 8 — 9 процентов каж
дый год. За 30 лет,— а, как 
правило, рассрочка на возвра
щение ссуды именно такова,
— домовладельцу приходится
таким образом выплачивать в 
два, — два с половиной раза 
больше, чем стоило бы его 
жилище при расчете сразу.
-  Такая же система действует 
и при покупке автомашин, 
при банковских займах.

К середине 1977 года аме
риканцы были должны креди
торам почти 200 миллиардов 
долларов —  значительно боль
ше, чем год назад.

земли. Необходимо бщло дан
ную партию с осени просу
шить, но калориферы и вен
тиляторы вовремя не были 
установлены. В настоящее 
время этот картофель гниет. 
Аналогичная картина и в но
вом картофелехранилище кол
хоза «Коммунар», где имеются 
большие очаги гнили. Присту
пили к удалению загнивших 
клубней в колхозах «Комму
нар» и имени Свердлова.

Из общего количества семян 
картофеля по району в бурты 
засыпано 450 тонн (совхозы 
«Прогресс» и «Вякшенер- 
ский»), остальной содержит
ся.в хранилищах, из них 1572 
тонны — с активной вентиля
цией.

В текущем году обилие 
летне-осенних осадков сильно 
сказалось на формировании 
клубней, особенно их каче
стве. На переувлажненных 
участках у картофеля отме
чалось развитие вирусных и 
грибковых заболеваний (фи
тофтора, парша и другие) и 
гниение клубней. Масс о вал 
уборка картофеля началась . в 
первых числах сентября. Од
нако с 15 сентября и до кон
ца уборки она проводилась 
очень медленно из-за обилия 
осадков, из-за большой нап
ряженности в полевых рабо
тах, что сказалось на каче
стве посевного материала. 
Часть клубней повреждена 
вирусными и грибковыми за
болеваниями, что снижает их 
лежкость. Сильно гниет кар
тофель из-под комбайновой 
уборки.

В целях полной сохраннос
ти посадочного материала 
картофеля, проведения каче
ственной посадки его в 1978 
году необходимо установить 
ежедневный контроль за со
стоянием хранения семенных 
клубней. Во избежание мас
сового развитая гнилей очень 
важно сразу создать благо
приятные условия для карто
феля, заложенного на хране
ние. Болезни картофеля, осо
бенно гнили, проявляются на 
сырой поверхности. Поэтому 
семена, засыпанные на хране
ние, должны быть хорошо 
просушены, освобождены от 
больных клубней. Обсушива-

КРЕДИТА
Пока у потребителя есть 

деньги, чтобы погашать кре
дит, все не так страшно. Но 
если человек оказывается без 
работы или его доходы «съе
дает» серьезная болезнь, го 
банки показывают свое истин
ное лицо. Невзирая ни на ка
кие уважительные причины, 
не слушая самых убедитель
ных и жалостливых аргумен
тов, финансисты расправля
ются с попавшим в беду че
ловеком. Он лишается машины 
или дома, ему не возвращаюг- 
уже выплаченные деньги. В 
случае же банковских займов 
американец обязан обеспечить 
их каким-либо своим имуще
ством равной стоимости.

В кредит живут и города, 
и даже федеральное прави
тельство. Все они идут на 
поклон к финансовым воро
тилам. Правда, в этом случае 
вещи не называют своими 
именами: долговые расписки

нне клубней достигается вен
тиляцией насыпи сухим теп
лым воздухом до полного уда
ления с поверхности влаги.

В зимний период необходи
мо тщательно выдерживать ре
жим хранения, поддерживать' 
оптимальную температуру в 
семейном картофеле сорта 
«лорх» и «гатчинский» в пре
делах +2, + 3  градуса, '
влажность воздуха 85— 9Л 
процентов.

Во всех хранилищах для 
контроля за температурой 
должны быть вывешены тер
мометры. Как показала про
верка, нет термометров в хра
нилищах совхозов «Пижем- 
ский», «Прогресс», колхозе 
имени Свердлова и других.

Специалистам совхозов 
^Прогресс» и «Вякшенерский» 
необходимо установить конт
роль за хранением картофеля 
в буртах. Если при похолода
нии температура в буртах 
становится ниже оптималь
ной, необходимо срочно при
нять меры по дополнительно
му утепленню буртов снегом, 
соломой или торфом. При сни
жении температуры в карто
фелехранилище необходимо 
проводить обогрев помещения 
и дополнительное утепление 
перекрытий, тамбуров и на
ружных стен.

При отпотевании потолков 
хранилищ и увлажнения верх
него слоя картофеля нужно 
укрыть его сухой соломой и 
по мере увлажнения соломы 
проводить ее замену. Очаги 
загнившего картофеля следует 
систематически удалять. Здо
ровые клубни надо подле этого 
подсушить, опудрить золой, 
мелом или фосфоритной мукой 
из расчета десять килограм
мов на одну тонну картофеля.

Для снижения влаги в хра
нилищах можно расставить 
корзины с негашеной изве
стью. Во время оттепелей и 
таяния снега следует строго 
следить за подходом к карто
фелехранилищам талых вод. 
Чтобы они не поступали в 
хранилища, необходимо про
рыть канавы для их стока, 
очистить крыши и тамбура 
хранилищ от снега.

превращаются в «ценные бу
маги». Крупнейший город 
США Нью-Йорк, например, 
вынужден ежегодно выплачи
вать банкам только в качестве 
процентов по займам около 10 
миллионов долларов.

Так называемый «нацио
нальный долг» — сумма, за
нятая федеральным правитель
ством, составляет без малого 
700 миллиардов долларов, и 
проценты. на него недешево 
обходятся налогоплательщи
кам. Однако между рядовым 
американцем, попавшим в кре
дитные тиски, и правительст
вом страны есть одна сущест
венная разница: никто не 
намерен напоминать Вашинг
тону о ' его долге. Когда у 
правительства появляются но
вые расходы, в том числе, 
когда в очередной раз возра
стает военный бюджет, кон
гресс США просто принимает 
закон о повышении х потолка 
государственного долга и про
должает утверждать новые ас
сигнования...

А. ВОРОНИН,
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.

Производство дорожно
строительной техники в Поль
ше является красноречивы,,! 
примером сотрудничества, 
разделения труда и коопера
ции с Советским Союзом и 
другими странами-членами 
СЭВ. Подъемные краны, эк
скаваторы, грейдеры, выпу
щенные объединением «Бу- 
мар», работают сейчас на 
всех географических широтах 
СССР.

На снимке: на территории 
завода «Бумар» в Гливице. 
Группа рабочих сфотографи
рована на фоне нового подъ
емного крана совместной 
польско-советской конструк
ции.

Фото Ц А Ф — ТАСС.

К подъему НечерноземьяВЫРАЩЕНОФИРМОЙ«ДРУЖБА»
/

400 сданных бычков в 
среднем по 400 килограммов 
каждый —  таков первый ре
зультат деятельности нового 
сельскохозяйственного пред
приятия Подмосковья «Друж
ба». Это откормочное хозяйст
во создали представители 
восьми колхозов и совхозов 
Домодедовского района.
- Комплекс находится на 
землях совхоза «Красный 
путь». Сюда было передано 
более двух тысяч животных 
из совхозов «Повадинский», 
«Ямской», колхоза «Заветы 
Ильича» и других. Домодедов- 
цы первыми в столичной об
ласти создали предприятие, 
специализирующееся на от
корме бычков —  создали 
быстро, без ущерба остальным 
отраслям производства. Дохо
ды будут распределяться в 
зависимости от вклада каждо
го хозяйства.

Технология работы ком
плекса состоит из трех после
довательных этапов откорма. 
Для каждого периода отведены 
соответствующие помещения, 
'Затраты труда минимальные, 
привес составляет в среднем 
на голову до 1 килограмма. 
Мясной конвейер завершается 
цехом интенсивного откорма. 
Содержание животных — при
вязное.

На комплексе работают 21 
человек. Это соответствует 
нормам откорма животных на 
промышленной основе.

Предприятие планирует в 
следующем году довести про
изводство мяса до тысячи 
тонн, в 1979— до 1500, в 
1980— до 2 тысяч тонн. При
быль от реализуемой продук
ции составит к этому времени 
6 миллионов рублей./

Опыт экономически выгод
ной организации откорма жи; 
вотных заинтересовал руково
дителей и специалистов хо
зяйств других районов Под
московья.

В. иткин,
корр. ТАСС.

Домодедово,
Московская область.

В. СВИРИДОВА,
агроном

райсельхозуправления.

За фасадом „свободного мира“
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О людях благородных профессий С П О Р Т

ОТЗЫВЧИВЫЕ СЕРДЦА
«Граждане СССР имеют пра

во на охрану здоровья. 
Это право обеспечивается 
бесплатной квалифицирован
ной медицинской помощью, 
оказываемой государственными 
учреждениями здравоохране
ния; расширением сети уч- , 
реж'дений для лечения и ук
репления здоровья граждан, 
мерами по оздоровлению окру
жающей среды; особой забо
той о здоровье подрастающего . 
поколения.,.», так говорится в 
42 статье новой Конституции 
СССР о медицинском обслужи
вании населения. И это не 
просто слова. Кому из нас не 
приходилось быть на приеме 
у врача (и причем бесплатно, 
а не так как в капиталисти
ческих странах) и получить 
квалифицированную пом ощь,
кто не пользовался дешевыми 
лекарствами? Наверное, не 
найдется такого человека, кто 
бы это отрицал. Каждый из 
нас знает цростую истину, 
что самое большое богатство 
— это здоровье. Но ведь право 
на охрану здоровья не гаран
тирует нас от несчастных 
случаев в быту и на произ
водстве, от простудных и мно
гих других заболеваний. II 
если же беда пришла в наш 
дом, то она встречает отпор 
со стороны медицинских ра
ботников. Для этого необходи

мо лишь поднять телефонную 
трубку и вызвать «скорую 
помощь».

Пункт «Скорой помощи» 
организован при Тоншаевской 
районной больнице и сущест
вует с декабря 1973 года. Он 
обслуживает все населенные 
пункты района, вплоть до 
самых отдаленных деревень. 
Словно часовые на посту, со
трудники «скорой помощи» в 
любую минуту готовы облег
чить страдания человека. Не
смотря на непогоду и бездо
рожье, в глухую ночь или 
раннее утро спешат, чтобы 
оказать первую помощь при
кованному недугом к постели 
человеку, спасая жизнь.

Пункт «скорой помощи» 
работает с 15 до 8 часов утра. 
Здесь посменно дежурят: Т. ~А. 
Втюрина, А. А. Окунева, П. Ф. 
Трушков. Все трое окончили 
медицинские училища и име
ют стаж работы в медицине, 
а в связи с этим и опыт. В их 
распоряжении две машины, с 
помощью которых фельдшера 
«скорой» могут быстро вы
ехать к больному. И шоферы 
В. И. Смирнов и А. Ф. Лож
кин достаточно опытные. Они 
в трудную минуту всегда ока
жут помощь фельдшеру.

Вызовы бывают разные. 
Чаще всего поступают сигналы 
помощи от больных с высокой

температурой (при пневмо
нии), от заболевших инфек
ционными ^заболеваниями 
(корь, скарлатина). Много вы
зовов к больным детям. И 
сложность в работе фельдшера 
«скорой помощи»' состоит в 
том, что приходится быстро 
устанавливать точный диаг
ноз заболевания и лишь потом 
оказывать помощь. Для 
этого требуется высокая ква
лификация, доброе, отзывчи
вое 'сердце медицинского ра
ботника. Поэтому на ответст
венном участке медицины 
трудятся сотрудники с опытом, 
которые не могут пройти 
мимо человека, попавшего в 
беду.

В 1972 году после успеш
ного окончания Ветлужского 
медицинского училища приш
ла работать в хирургическое 
отделение Т . А. Втюрина. По 
началу было трудно: не хва
тало опыта. Но после полуто
рагодового стажа работы пош
ла Татьяна на «скорую по
мощь», где трудится и по сей 
день.

—  За смену бывает 5— 7 
вызовов. Приходится выезжать, 
на всё дорожно-транспортные 
аварии, а иногда в дорожных 
условиях —  Принимать роды. 
Работа ответственная, но, не
смотря чна все ее трудности и 
бессонные ночи дежурства,

нравится. Ведь • мы в своей 
работе преследуем благород
ную цель: спасение человече
ских жизней. Среди нас нет 
да и не может быть черствых 
душой сотрудников. И за эго 
люди благодарны нам.

II. Ф. Трушков сравнитель
но недавно работает на «ско
рой», но если в чем-то сомне
вается, то разрешить все его 
сомнения поможет А. А. Оку
нева. Ведь у Александры 
Александровны солидный опыт 
— 25 лет она работает в ме
дицине. Также А. А. Окунева 
на протяжении нескольких 
лет является секретарем пар
тийной организации, умело 
сочетая работу по сменам на 
«скорой» с выполнением важ
ного партийного поручения.

Наверное, никто - из нас не 
станет отрицать того факта, 
как сложна и ответственна 
работа фельдшера «скорой
помощи». Ведь они во время 
дежурства выезжают, ко своим 
постоянным больным, которые 
под их вниманием проходят
курс лечения, назначенный 
врачом. И все больные, за доб
рые, отзывчивые сердца
Фельдшеров пункта «скорой 
помощи», говорят в их адрес 
самые теплые слова призна
тельности. II к месту будет 
сказана пословица: «Добрые
люди познаются в беде». А 
добрыми людьми Тоншаево бо
гато.

С. ЗОЛОТАРЕВА.

Вести
из Пимемсного 

леспромхоза
В Пижемоком леспромхозе 

любят спорт. Для молодых 
спортсменов здесь действует 
несколько секций: баскетболь
ная, волейбольная, теннисная. 
Занятия секций проводятся 
регулярно. Как правило, на 
каждом из них хорошая посе
щаемость.

С нового года будет органи
зована еще и футбольная сек
ция, в которую уже записа
лось 20 ребят.

Баскетболисты Пижемского 
леспромхоза были в гостях у 
спортсменов Буреполомской 
средней школы.

Товарищеская встреча по 
баскетболу проходила в упор
ной борьбе. Победила команда 
леспромхоза со счетом 72:44.

Лучшим бомбардиром стал’ ' - 
Рафаил Маринов, который за
бросил в кольцо противника' v  
13 мячей и дал, таким обра
зом, пижемцам 26 очков.

Зима —  благодатное время 
для занятий зимними видами 
спорта. Большой популярно
стью у учеников Лесозавод- 
екой восьмилетней школы и 
молодых рабочих предприятия 
пользуются лыжи.

А сейчас они смогут за
няться еще одним зимним 
видом спорта —  хоккеем. На 
стадионе, что рядом с клубом 
« Центральный », построена 
хоккейная коробка, залит ка
ток.

Скоро развернутся хоккей
ные баталии.

Ю. СМИРНОВ,
методист по спортивной х 

■ работе Пижемского 
леспромхоза.

Новый год не за горами. Q6 этом скоро вспомнят москвичи и 
ленинградцы, жители всех городов, поселков, Деревень Советско
го Союза. Но есть в Москве такой завод, где об этом веселом 
празднике помнят круглый год. Его хрупкая блестящая продукция 
украшает новогодние елки в Кремле, Домах культуры, на площа
дях, улицах, в парках, в каждом доме, в каждой семье. Это Мос
ковский завод елочных украшений.

40 миллионов елочных игрушек отправляют отсюда ежегодно в 
магазины: от огромных наконечников до крошечных стеклянных 
матрешек.

На снимке: Марина Гаджиева работает в цехе раскраски Москов
ского завода елочных украшений.

Фото Б. Кавашкина, О. Иванова.
(Фотохроника ТАСС).

Библиотека—родителям

О ДЕТСКОМ ЧТЕНИИ ГАЗ ТРЕБУЕТ ОСТОРОЖНОСТИ
Ежегодно в нашей стране 

издаются миллионы экземпля
ров книг, предназначенных 
для детского чтения. Книга 
для -детей стала в каждой со
ветской семье насущной по
требностью. Онако далеко. не 
все родители озабочены тем, 
что читает ребенок, как на
править его чтение по пра
вильному руслу, полагая, что 
эту задачу должны решать 
только школа и библиотека.

Все вы мечтаете о том, 
чтобы ваши дети выросли 
грамотными, культурными, на
читанными. А этого невозмож
но добиться без книг.

Книга играет огромную 
роль в воспитании детей: фор
мирует и будит их чувства, 
заставляет задуматься не 
только о судьбе героя, но и о 
себе, об окружающих людях.

Мы часто говорим, что кни
га — лучший друг и учитель 
ребенка. .Только иные люди 
представляют себе это более 
упрощенно: прочитал ребенок 
книгу о честных и смелых 
людях —  и сам стал честным 
и смелым. Нет, так не быва
ет. Добрые чувства -откладыва
ются постепенно, от книги к 
книге. Пользу принесет только

постоянное чтение многих и 
разных книг. Не забывайте об 
этом.

С самого раннего детства 
детям нужно прививать лю
бовь к чтению, любовь к- кни
ге. Необходимо приучать ре
бенка к аккуратному и береж.- 
ному обращению с книгой, 
объяснить, что даже самую 
маленькую, самую дешевую 
книгу надо беречь.

Дорогие родители! Просле
дите, чтобы ваш ребенок был 
записан в библиотеку. Инте
ресуйтесь чтением детей дома. 
Не разрешайте читать книги 
для взрослых. Почаще бесе
дуйте с детьми о прочитанном. 
Поддерживайте и поощряйте 
их интерес к чтению научно
познавательных книг, которые 
закрепляют знания, получен
ные в школе. Напоминайте им 
о своевременном обмене книг 
в библиотеке. Сами посещайте 
библиотеки, в которых читают _ 
ваши дети. Здесь вы позна
комитесь с новыми детскими 
книгами, а также с книгами, 
которые помогут вам руково
дить детским чтением.

А. ТРОФИМОВА, 
заведующая Тоншаевской 

детской библиотекой.

В нашем районе в настоя
щее время в личном пользова
нии рабочих, колхозников и 
служащих имеется 2874 газо
вые плиты. Их число с каж,- 
дым месяцем возрастает. Газ 
вносит значительные удобства 
в наш быт и облегчает домаш
ний труд. Однако при неосто
рожном обращении он . может 
стать причиной несчастья.

Некоторые абоненты уже 
привыкли к газу, и, к  сожа
лению, грубо нарушают пра
вила безопасности. Они забы
вают, что у газа имеется еще 
и ряд отрицательных свойств. 
Он взрывоопасен и удушлив 
при определенных условиях.

Очень трудно, практически 
невозможно организовать его 
полное горение, поэтому в вы 
деляющихся продуктах сжи
гания имеется окись углерода 
— угарный газ, который, попа
дая в помещение, где находят
ся люди, представляет иногда 
смертельную опасность. Осо
бенно в зимнее время необхо
димо обратить внимание на 
правильность эксплуатации 
газового оборудования. При 
резких похолоданиях испаре
ние сжиженного таза ухудша
ется, давление снижается,

отчего временами может пре
рываться поступление газа в 
газовые приборы.

В результате прекращения 
поступления газа горелки в 
газовых приборах гаснут. 
При возобновлении подачи 
газа он через открытые краны 
горелок поступает в помеще
ние, что может привести к 
взрыву и несчастным случаям 
ё тяжелыми последствиями. 
Отдельные граждане плохо 
осведомлены об этом, оставля
ют без присмотра работающие 
газовые приборы.

В период резкого похолода
ния вследствие плохого испа
рения газа в баллонах неко
торые граждане, пренебрегая 
правилами пользования газо
выми приборами, пытаются 
отогреть баллоны с газом от
крытым огнем, устанавливают- 
их вблизи источника тепла. 
Это может привести к утечке 
газа и разрыву баллона.

Каждый должен помнить, 
что совершенно недопустима 
даже малейшая утечка газа, 
ибо в .смеси с воздухом он 
взрывается от малейшей ис
кры.

Замену, снятие и перенос 
газовых приборов допустимо

производить только работника
ми газового участка. При пе
реносе газовой плиты абонен
том в г. Шахунья в начале 
октября произошел взрыв. 
Принесен материальный
ущерб.

Категорически воспрещается 
допускать к пользованию пли
той малолетних детей или лиц 
в нетрезвом состоянии.

Для обнаружения утечки 
газа запрещается использо
вать огонь. Эффективным 
средством в таком случае яв
ляется мыльная эмульсия. По
чувствовав- запах газа, необ
ходимо открыть окна или 
форточку, закрыть краны на 
газовой плите и вентиль на * 
баллоне. При этом нельзя за
жигать спички, курить, вы
ключать и включать электро
приборы.

Не оставляйте без присмот
ра включенные газовые плиты. 
Уходя из квартиры, проверьте, 
все ли краны закрыты на 
плите, вентиль на баллоне.

В. МИХЕЕВ,
начальник газового участка.
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